

FRATERNIDAD

Semanario Republicano

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

Un mes 50 centimos

Los socios de "Fraternidad Republicana" podrán suscribirse por 25 centimos al mes.

ANUNCIOS

á precios convencionales

ADMINISTRACION

A. Miranda, 1

Número suelto 5 céntimos

Alcoy—Sábado 26 Febrero 1910

Año IV --- Núm. 143

IGNORANZAS CARLISTAS

Periódicos caracterizadamente carlistas, palmorean estos días con estrépito, con motivo de los mítines que á diario celebran los partidarios del clericalismo.

Conservadores y católicos ayudan á los carlistas en esta tarea maduresca por esencia reaccionaria.

No parece sino que el partido carlista represente una fuerza viva y eficaz en nuestro presente.

Arrinconado en las provincias del Norte, se extingue poco á poco, contemplando con espanto el avance del progreso.

El carlismo, ó si se quiere, el mismo, es un cadáver de cuyos restos tan solo quedan los huesos.

Hoy una algazara carlista, retira caracteres carnavalescos.

Está pasado de moda por invisible y antiestético.

No hay nada que acabe tanto las ideas como el tiempo.

Enorme mascarón acomodatisiempres a las circunstancias vivir, se aprovecha de las fecundas en un momento terminado, y las abandona después soltando al aire la burca careajada del desengaño.

En el presente el tiempo rie carlismo, como aquellas donas coquetonas, burladoras de los verdes.

Esto representa en España el mismo, un viejo con el cabello cano. Pero los años y las calañas encubiertas, descubren el estupez.

El alma española no puede ser así, ni aún monárquica, por lo que representan, el uno, los tipos que fueron, el otro, la degeneración y la degeneración patria.

Lo que es que con este palmoreo estrépito de la prensa re-

accionaria, tan solo se persigue un fin bien distinto del que preconizan; la definitiva constitución de un nuevo organismo en la política nacional.

A esto aspiran los partidarios de la reacción.

El nombre del carlismo desaparece de la historia. A muchos católicos repugna el llamarse carlistas.

Por eso para la unión de las fuerzas reaccionarias, dispersas bajo varias banderas y con distinto nombre, se aprestan los clericales á constituir en España el partido católico, un partido católico á lo belga, que agrupe y reúna la falange vaticanista.

Un partido que comprenda, desde los conservadores de la izquierda, hasta los integristas inclusive.

Este es el plan de la reacción.

Pero á nosotros esto, ni nos asusta, ni nos causa extrañeza.

Esperamos tranquilos la constitución del nuevo organismo que nacerá viejo por la obra del progreso.

Estamos convencidos de nuestro poder, y aún más que esto, nos alienta el pensar que contamos con el pueblo.

LLámense carlistas, llámense católicos, todos dentro de la forma monárquica, no tendrán en sus filas ni vigor ni juventud.

De esto estamos nosotros plétores.

Somos para la patria, la realización del presente y la solución venidera.

Mientras desaparecen por imposibles las formas del pasado, laboremos nosotros un hogar nuevo, un nuevo hombre.

Al ciudadano sustituye el hombre; formémoslo y tendremos asegurado nuestro porvenir.

Convirtámonos en pedagogos de almas, en educadores de la juventud popular.

Esta es nuestra labor, esta la

faena del partido republicano.

Y no temamos la gritería del reaccionarismo: son como las nueces del saco, hacen ruido porque hay pocas.

Cantemos á la revolución que se acerca. Que nuestras voces, que nuestro cántico á la Libertad, será el himno funerario del clericalismo y de la monarquía.

OSCAR FUENTES.

LA CIENCIA

La Ciencia no prepara ningún dogmatismo nuevo, ningún fanatismo nuevo; dejaría de ser ella misma si se inmovilizase en un dogma. La Ciencia positiva no es y no puede ser más que una aproximación de la Verdad, y el libre examen es el artesano de una crítica eterna que nos aproxima á ella sin cesar, sin que jamás logremos alcanzar lo absoluto. Jamás podrá el hombre de ciencia jactarse ante su hermano de ser el depositario de la verdad absoluta, ni podrá, por consiguiente, intentar imponer á su hermano que piense como él. La conciencia creciente de la relatividad de nuestro saber es la prenda decisiva de la tolerancia.

HECTOR DENIS.

Hechos cantan

Aprovechados son los clericales de Alcoy. ¿Pues no dicen en su libelo gratuito que el recibimiento que se dispensó á los soldados licenciados de Melilla, fué tan solo en desagravio á los insultos y á las calumnias que se infringió al ejército por el fusilamiento de Ferrer?

¿Para eso organizó el patronato la manifestación del día 13, para aprovechar la ocasión de zaherir los sentimientos liberales y mezclar el sagrado nombre del ejército con sus mezquindades políticas? Si es así, celebramos saberlo, y lo tendremos presente para que no se repita el trágala. Se empeñan los trabucaires ensotados en envenenar los actos más nobles y patrióticos, nacidos al impulso de un sentimiento natural y colectivo, y algún día les va á salir malograda la combinación.

Y sépanlo para siempre: nosotros

no somos enemigos del ejército, por que este no es de ningún partido político; su misión es más elevada y no puede llegar hasta él la baba inmunda de la clerofobia. Si es respetado por todos los españoles, es porque ni depende de la maléfica influencia del vaticano, ni de ninguna religión positiva. Si algo tiene de religiosidad, que nosotros admiramos sinceramente, es ese culto que siente por la Patria española.

El ejército no mandó asesinar á Ferrer, clericales; fué vuestro jefe, ese apóstata de la causa liberal que lo sacrificó en el altar de vuestra bestial intolerancia, para despedazar la obra redentora de la Escuela Moderna, y sumar á su partido vuestras simpatías, las simpatías de toda la frailocracia jesuitante, partidaria de dictaduras por mil conceptos condenables.

Lo que ocurre, sencillamente, es que nosotros no necesitamos de mentidas alabanzas para probar nuestra consideración al ejército; al contrario de vosotros, que á pesar de vuestra halagadora hipocresía, no borraréis la memoria de los curas trabucaires que asesinaban á los oficiales y soldados del ejército liberal, después de sus orgías macabras.

A cada cual lo suyo.

Conque á callaros, que tenéis el tejado de vidrio.

C. M.

Vivamos prevenidos

La lucha que se avecina á pasos agigantados, y que ha de hundir ó llenar de gloria al pueblo español, es la que tendremos que sostener con el partido reaccionario, compuesto de diversas fracciones, cada cual más en pugna con el progreso y el sentido común.

La tan discutida cuestión de las escuelas láicas, les ha sobrado para levantarse amenazando y ofendiendo los sentimientos liberales del pueblo, que, á pesar de la resistencia de la monarquía, sabrá por su cuenta vencerles, como vencen los pueblos fuertes, que aún llevan en sus venas sangre de pasados é inmortales héroes.

Primero en Santiago y en muchas otras partes, y últimamente en Va-

lencia, han salido por las calles ofendiendo los sentimientos de libertad, los más, gentes ignorantes y asalariadas, que por servir al amo, lo mismo concurren á una procesión, que, trabuco en mano, asesinan vilmente al hombre liberal, por cuenta de quien les paga.

Todos profetizan y dan por segura esta lucha, y es necesario que los liberales vivan prevenidos, ya que son conocidos demasiado de otras veces, los instintos perversos de las hordas reaccionarias.

La situación es difícil, y ahora más que nunca, con motivo de la subida de Canalejas al poder, ya que éste ha dicho que se cumplirá todo lo que ha prometido al pueblo en sus discursos.

El gobierno debe estar prevenido y al menor asomo de insurrección, ora por la resolución de Canalejas respecto al clericalismo, ora por las ilusiones que aún tienen los reaccionarios de implantar el absolutismo del más grande de los asesinos que deshonra nuestra historia, perseguirles sin tregua, como se cazan las fieras en los bosques para que no invadan la ciudad.

El apoyo de los republicanos ya sabe el gobierno que lo tiene; nosotros estamos dispuestos á todo por la libertad y lo mismo la defendemos solos que acompañados.

Nuestra incólume y honrada bandera nos abraza á todos como la madre que cariñosamente estrecha á sus hijos; y nosotros le debemos el sacrificio de nuestras vidas, si es necesario, para levantarla, sobre las ruinas de esta desventurada patria que se hunde, bajo el peso secular del clericalismo.

EDUARDO MARUENDA.

DEL INDULTO

Por fin, después de una espera desesperante, ha sido firmado y promulgado el decreto de indulto.

El Sr. Canalejas, lo decimos sin ambages ni rodeos, se ha portado en este asunto mucho mejor que Moret.

Sin embargo la opinión no ha aplaudido el indulto.

Lo ha recibido con cierto recelo, como descubriendo en él, más un tapabocas que una gracia perdonativa.

Por nuestra parte, no obstante participar de la alegría consiguiendo, el efecto ha sido agri-du'ce. Esperábamos algo más del Sr. Canalejas. Creíamos desde un principio que el indulto general abarcaría un más amplio radio de acción del que tiene en realidad.

Se nos puede objetar fundamentándose en razones de jurisprudencia, que ésta clase de indultos, muchas veces son atentatorios al derecho.

En su esencia, y por esas mismas razones, la afirmación no puede ser contestada.

Pero hemos de replicar, que más que abogados, hemos de ser hombres de corazón.

Políticos de la misma izquierda monárquica han propalado en mítins y prensa, que nuestro código es imperfecto y hasta cruel.

Refórmesle en buen hora, dándole carácter más humanitario, y entonces podrán eludirse los indultos, que hoy constituyen una piadosa compensación al rigor de las leyes.

Los indultos concedidos de una manera abusiva con motivo de partos, y fiestas onomásticas, llegan á constituir una plaga y hasta un legal atentado á las leyes, pero promulgados en estas circunstancias no pueden ser censurables.

Y no con el carácter de momentáneo acallamiento á las ansias del pueblo, que le ha dado el gobierno, sino con más indulgente amplitud.

Por eso la opinión ha recibido el decreto con desconfianza y duda.

Porque cree y con fundamento, que el indulto, en su pura acepción, equivale á gracia, á perdón, y no á concesiones arrancadas al poder en momentos de extrema debilidad.

Ya decimos que por nuestra parte el efecto ha sido agri-dulce.

Nos alegramos del mismo, pero sentimos que no haya sido más amplio.

Por eso nos parece muy bien, y la secundaremos, la campaña de los elementos progresivos de Cataluña á favor de la amnistía.

RÓMULO.

Clericalerías

Una persona muy piadosa de Weirgburg dispuso en su testamento que se dijeran cien misas por su alma.

Como no fijó suma alguna para este objeto, los albaceas abrieron una especie de licitación pidiendo á diferentes parroquias ofertas y precios bajo pliego cerrado y lacrado.

Y fué una verdadera lluvia de concurrentes á la subasta, que ganaron los Carmelitas, ofreciendo cada santo sacrificio por treinta y cinco centavos.

Y todavía resultaron caras las misas.

¡Tienen tan poco gasto material! Dos céntimos de harina y tres de vino. Del espiritual no hablo, porque no entiendo una palabra de eso. Exactamente igual que los que de eso viven.

Por lo demás, no deja de ser curioso. El mejor día vamos á ver á la puerta de un templo á un enano con una gran mitra de papel gritando:

¡Gran liquidación por derribo!...

¡Sacramentos más baratos que de balde! ¡Ande el movimiento!

O un letrero parecido á éste:

«¡No vayáis á los protestantes de enfrente á que os engañen!

¡Venid aquí!»

¡Cómo me divierte!

«¿No es tiempo ya de que los sacerdotes y los pastores dejen de mentir hablando de lo que Dios ha hecho por el hombre?

Porque Dios (en el supuesto que exista) no ha hecho ni hace más por nosotros que por el tiburón en el Océano, por el tigre en el jinglar y por el halcón en el aire. No quiere más á los niños que á los tiburones».

El que ha escrito eso, que no se quien es, ha colocado la cuestión en su terreno.

Y aún pudiera haber añadido que por el que menos se ha interesado Dios, ha sido por el hombre.

Si no le da al amigo Adán por complacer á su señora aceptando la mitad de la redentora manzana, ¡valiente zambombo hubiese estado hecho toda la vida! Ni siquiera se le habría ocurrido hacerse un taparrabos.

Esa será siempre la gloria del hombre; deberse á sí mismo todo lo que es, llevado por su afán de investigación.

Por inventar hasta ha inventado á Dios.

Después de haber tenido que vencer grandes obstáculos, fué llevado al cementerio civil al son de la Marsellesa, el cadáver de un republicano en el Pinoso.

Ante la convicción y el propósito firme de su viuda y su hijo, no tuvieron otro remedio curas y autoridades que bajar la cabeza.

Solo conque todo anticlerical y su familia imitaran á ese de Pinoso, sosteniendo sus derechos al casarse, al nacerle un hijo, ó al morir, negándole á la Iglesia toda intervención, se amansarían un poquito curas y frailes.

El golpe en el bolsillo es el más terrible para ellos.

¡Gloria al mártir!

A medida que pasa el tiempo crece el amor de todos hacia el que un día, felizmente, fundó en España uno de los más grandes y reformadores centros de instrucción: la «Escuela Moderna».

En Italia son ya tantas las lápidas que en honor del mártir pedagogo se han colocado, que nuestro cónsul en Florencia, Sr. Macaroni, ha llamado la atención del gobierno español sobre este asunto.

Además, en todas las naciones donde se respeta la cultura y se venera la

inteligencia, el nombre de Ferrer es tan considerado, que ya llevan su nombre gran número de calles, y se han dedicado en los lugares públicos multitud de lápidas á su memoria.

¡Lo mismo que en España! Esta desgraciada nación, minada de monjas y jesuitas, era la única que podía cometer la obra de acabar con el que es acabar con toda una escuela moleadora de esta sociedad de mentes y privilegio.

En esto España patentizó el arameo, que va á la cola de todas las naciones del mundo; nos dió á conocer que no tiene semejante, pues no habrá ninguna nación en el orbe, que se hubiese atrevido á arrancar del campo de la ciencia educadora, á un pedagogo de la valía del fundador de la Escuela Moderna.

Prosigamos su obra civilizadora, así puede que mañana, cuando por Oriente amanezca un nuevo día que disipe las tinieblas que hoy nos oscurean y entorpecen, podamos glorificarnos más que en ninguna otra parte, la memoria de un mártir que por educar al pueblo, tuvo que derramar su sangre en los fosos del monstruoso y fatídico castillo de Montjuich.

MARUENDA.

El pobrecito clero

Según Cabarrús, las personas con gradas por voto de castidad, pobreza y obediencia á la Santa Iglesia católica en 1800, poseían 12.500 millones reales en fincas rústicas, que les producían una renta anual de 582 millones. Á esta cifra hay que agregar los ingresos ordinarios de ambos cleros, que en 1803 eran:

	Reales
Por misas.	43.800
Por sermones.	8.200
Por rosarios, votos y exorcismos.	2.000
Por derechos de estola.	30.000
Por diezmos.	334.000
Por productos de imágenes, limosnas, etc.	34.000
De la renta anual por fincas rústicas.	582.000
TOTAL.	1.034.000

¡MIL TREINTA Y CUATRO MILLONES REALES!

¡Y luego decimos que España es pobre! ¿No ha de estarlo, habiendo chupado la sangre de tan incesantemente aplacable manera esas legiones de sanguijuelas insaciables, que se llaman clérigos, obispos, monjas, frailes, etc.?

Lo milagroso es cómo no ha parecido del mapa hace ya siglos.

Una frase

Mi amigo Raimundo Otero es un muchacho que sabe ser cortés y caballero; mas tiene un defecto grave: el de aborrecer al clero. Estando yo una mañana con él, junto á una ventana de la calle de Amaniel,

pasó por allí un *sofana*, como suele decir él.

Es el cura á quien aludo hombre de baja estatura; yo hablo con él á menudo, por lo cual saludó el cura y yo contesté al saludo.

Pero apenas él pasó,

«¡Valiente liliputiense!»,

mi compañero exclamó.

«¿Quién es?», —, «Un cura *castrense*»,

le dije en seguida yo.

No sé cómo á interpretar

llegó esta frase Raimundo,

que exclamó sin vacilar:

«¡Así debieran estar

todos los curas del mundo!

F. GIL

De Cocentaina

En el local social «El Despertar» celebró el domingo una conferencia familiar de carácter político.

A ella concurrieron muchos de los jóvenes republicanos de Alcoy que en buen número se trasladaron á esta.

Hicieron uso de la palabra los señores Falco y Benavent de Cocentaina, y Eduardo Maruenda y Oscar Fuentes de la redacción de «Fraternidad», todos los cuales enarcieron la necesidad de crear una unión íntima entre los socialistas y republicanos.

Todos ellos escucharon merecidos aplausos.

Al final, fueron acompañados los republicanos alcoyanos hasta la salida del pueblo, siendo fraternalmente despedidos.

Los elementos avanzados de ésta, encarecen la necesidad de sostener la cordialidad de relaciones entre todos los amantes de la Libertad, con objeto de poder darla batalla al caciquismo local.

El coresponsal.

Bautizo de una gata

Tanta alegría recibió el poeta Pierre Loti al nacer una gata, que quiso anunciar *urbi et orbi* la venida al mundo del animalito bautizándolo solemnemente.

El 8 de Diciembre el *Vauluour*, barco que comanda, estaba de fiesta. Las habitaciones del comandante, decoradas suntuosamente, se hallaban atesadas de flores rarísimas.

La hora anunciada llegaron en chapas los invitados, entre los cuales figuraban el Cónsul general de Francia en Constantinopla (lugar de la acción), los comandantes del barco de estación inglés y del barco de estación ruso y el agregado naval de Rusia Sr. Coquelín.

Fué madrina en representación de familia paterna de la gata, Mme. Poux, mujer del comandante de la *anette*; y padrino, el vizconde de Lignac—Fenelon.

Después de los saludos de rúbrica, organizó la comitiva y dirigióse á salón, donde se había levantado un altar consagrado á Odin.

Pierre Loti y los oficiales abrieron la ceremonia con una sinfonía burlesca de Romberg, compuesta de un alle-

gro, un minuet y el final. La ejecución fué extraordinaria.

En un cestito acolchado la gatita descansaba muellemente.

Entró el gran sacerdote de Odin vestido de blanco, al resplandor de las luces eléctricas que formaban en torno suyo como un nimbo. Fué cantado el terceto de *Sigurd*. El gran sacerdote entregó á la madrina el cuerno misterioso á cuyo sonido había de salir del cesto la gatita, lo cual es el símbolo del despertar á la vida. Entonces el gran sacerdote, tras una invocación á Odin, la bautizó con el nombre de Belkis, que quiere decir «niña bonita», y recitó el siguiente poema:

«¡Oh linda gata de pelo blanco, dormida en tu cesto! Que tu sombra bendita ahuyente el miedo de un corazón que tiembla. Al bautizarte en nombre de los gatos, con esta agua lustral te limpio, querida mía, de la infamia que manchaba tu cuerpo al nacer.

Te llamarás Belkis, y espero que sabrás reconocer el honor que te conferirá ese nombre. Sé dura con los ratones y dulce con los humanos... Conserva la claridad de tus ojos de ópalo. Pero sé, sobre todo, gata, y enséñanos cómo sabes, bajo nuestras manos, arrear el lomo...»

Terminada la ceremonia, los invitados se fueron á... tomar un lunch.

Bien sabe Dios que siento mucho en estos momentos no ser ferviente católico, para encorajinarme ante la graciosa cuanto sacrilega parodia del primero de los sacramentos de la Santa Madre Iglesia.

Pero alguna ventaja había de tener para mí el no serlo, ya que me ha privado de tantas gangas temporales y espirituales; ventaja que me permite en esta ocasión saborear sibaríticamente esa consoladora cuanto bella noticia.

JOSÉ NAKENS

Huelga formidable

Filadelfia.—El conflicto ha adquirido, en el espacio de breves horas, caracteres imponentísimos, pavorosos.

No se recuerda huelga más formidable que la actual.

Filadelfia se encuentra en plena revolución.

Las autoridades con todas sus fuerzas resultan impotentes para hacer frente al conflicto.

Ayer fué declarada la huelga general.

Más de cien mil huelguistas, completamente dueños de la ciudad, recorren las calles en actitud amenazadora.

Todas las fuerzas de la policía y guardia cívica resultan impotentes para contener el empuje de los huelguistas.

Las oficinas de los tranvías han sido asaltadas, los escribientes apaleados y todo el mueblaje quemado.

La guardia cívica y la policía acudieron para reprimir á los huelguistas, pero éstos recibieron á pedra-

das y tiros y la fuerza se vió obligada á huir precipitadamente.

Los huelguistas destruyeron el telégrafo y el teléfono, y euterados de que las milicias reconcentradas iban á marchar sobre Filadelfia, se dirigieron á la estación y levantaron los rieles.

Centenares de guardias que se hallaban custodiando la vía quisieron hacer frente á los huelguistas, entablándose entre ambos bandos un terrible combate.

Los guardias se vieron obligados á ponerse en precipitada fuga.

La fuerza pública intentó detener al jefe de la huelga, pero éste se defendió, matando á dos guardias.

Diez mil milicianos ocupan la ciudad.

Todos los comercios están cerrados.

Los víveres están casi totalmente agotados.

Los amotinados marchan sobre San Francisco con el fin de vengar á sus compañeros muertos en las sangrientas colisiones con la policía.

Esta, desde las ventanas, disparaba furiosa y fusilaba á los huelguistas.

Entre las plantaciones de caña han sido encontrados los cadáveres de varios fabricantes.

Los sucesos producen honda consternación.

Noticias

A fin de contrarrestar la propaganda reaccionaria, el Domingo se celebrará en Valencia un mítin monstruo, de carácter francamente anticlerical.

Al mismo han sido invitados, además del ilustre jefe de nuestro partido Alejandro Lerroux, el gran antropólogo D. Rafael Salillas, Pio Baraja y Ricardo Fuente.

El acto revistirá gran trascendencia.

La redacción de FRATERNIDAD envía á los correligionarios valencianos, su más entusiasta adhesión y su felicitación más efusiva.

Con el objeto de poder contestar á consultas que nos hacen de Barcelona, estimaremos de los amigos que tengan referencias del soldado alcoyano José Laporta Martínez, que sirvió en la campaña de Filipinas, se sirvan comunicarnos á esta redacción.

Esta noche debutará en el teatro Calderón, con la inspirada obra de Puccini, *La Boheme*, la notable compañía de ópera italiana que dirige el maestro concertador D. Carmelo Bueso.

Casi ni tiempo suficiente hemos tenido para ojear el hermoso album de caricaturas alcoyanas del inspirado Román Bonet (Bon).

Solo diremos que es un libro excepcional digno de su autor.

Bon ha tenido el singular acierto de

unir á sus caricaturas inspiradas poesías de autores alcoyanos, y unas biografías no menos excelentes, ciudad.

Esto ameniza en gran manera la labor caricaturesca del album dándole atractivo y belleza.

Junto al hurraño fabricante se ve al sportman robustísimo rivalizando en ridícula gracia.

Todo el libro, sin excepción, presagia en su autor un buen artista, dedicado á la incorregible bohemia de la caricatura.

Seguramente Román Bonet llegará con sus dibujos grotescos, á alcanzar la fama que otros merecieron por su asiduo trabajo.

Nosotros, pobres profanos del arte, mal podemos encomiar tan esquisita labor, llevada á cabo en momentos de difícil situación económica.

Por eso en algunas de las caricaturas de Bon, se ve un dejo de ridícula tristeza, algo así como una carcajada de escéptico.

De buena gana, si la extensión de nuestro modesto semanario lo permitiese, dedicaríamos á Bon unas más largas líneas encomiando su delicado trabajo. Pero el corto espacio nos impide esto, aunque no nos veda el poder dar á nuestro amigo la calurosa felicitación que merecen sus caricaturas.

Mañana á las nueve de la noche se celebrará una velada en Fraternidad Republicana, para los señores socios y sus familias.

A los que no hubiesen recibido la correspondiente invitación, se suplica pasen á recogerla á la secretaria de dicho círculo, mañana domingo de dos á cuatro de la tarde.

Léase en cuarta plana el anuncio La Japonesa

Teatro Calderón

Esta noche á las 9

LA BOHEME

Mañana domingo á las 9

LA FAVORITA

Este periódico se vende en el taller de encuadernación de

Romualdo Segura

San Nicolás, 47.-ALCOY

Durá y Compañía

TALLERES DE FOTOGRAFADO

MADERA, 8.-MADR

Imp.—P. Pa yá. «Viaducto»

E. MARTINEZ BAYARRI

CASA FUNDADA EN 1860

“La Fuente del Oro,”

Fábrica y Talleres de sombrerería gorrería y boinas para Caballeros, Mocitos y Niños.

Mosén Torregrosa, 2 (antes Vall)

Junto a la Fuente del Oro

Novidades en Sombrerería y Gorrería para caballeros y mocitos de las mas acreditadas casas Extranjeras y de las del País, de Madrid, Barcelona y Andaluzas; así como fabricación propia, y para Empleados, cuerpos armados, Músicas, Clero, fiestas y Teatros. Se admiten encargos y reformas de todo el ramo.—Precios sin competencia.—Junto a la Fuente del Oro.

Exposiciones Dominicales.—Entrada Libre

“París-Madrid,”

Bazar de modas, altas novedades de París en sombrerería y otros similares para señoras señoritas, niñas y niños.

Polavieja, 2 (junto al Palacio Consistorial)

Casa especial y única en esta Ciudad para Modas y sombreros de señora y niños. Modelos directos de París; gran fantasía. Especialidades en Peltería, Mercería y otros artículos como cuellos, boas, guantes, cinturones corbatas, velos, automóvil, gorras y gorritas para niñas y niños; manguitos, flores, plumas, cintas, gasas broches terciopelos fornituras en todo el ramo para Modistería. Bien montado obrador, presupuestos económicos. PRECIO FIJO

Petit Lardhy CASA DE VIAJEROS

Servicio esmerado y económico

4, Polavieja, 4.—ALCOY

TINTURA DE ARROYO

El mejor preparado por Arroyo para restablecer progresivamente a los cabellos blancos su primitivo color.

SE VENDE EN LA

DROGUERÍA DE EL SOLDADO DE JUAN BOTELLA REIG

LA JAPONESA

Gran Fábrica de Limonadas

y Agua de seltz en sifones

— DE —

Adolfo Zerol Barceló

DOCENA DE SIFONES. 1'50 ptas.

ID. LIMONADAS 1'25 id.

SERVICIO A DOMICILIO

Nota: Probad y os convencereis compite a las demás fábricas.

A. Miranda, 32.—ALCOY

DISPONIBLE

Imprenta y Papelería

PAULINO PAYA

Viaducto Canalejas.—Alcoy

Rosa la Vinda Casa de comidas y Viajeros de Antonio Llavina

Es la mejor de Alicante en su género
Servicio económico y esmeradísimo
12, San Fernando, 12.—ALICANTE

DISPONIBLE